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LLLLaaaa    GGGGaaaazzzzeeeetttttttteeee    AAAAmmmmaaaappppoooorrrrtttteeee    

N° N° N° N° 11114444    
Des nouvelles des veaux, vaches et cochons... 

Rythme d'hiver qui pointe son nez... 

Les semis de mélange céréalier sont 
terminés, les betteraves quant à elles sont 
ramassées : la récolte est au rendez-vous, 
ces dames vont avoir de quoi croquer !  

Les clarines vont bientôt prendre du repos : 
nous profitons des derniers jours de 
pâturage avant de rentrer les animaux pour 
passer l'hiver dans de bonnes conditions... 

Il nous reste quelques vêlages à venir, nous avons beaucoup de 
femelles. Pour ce qui est des mâles, ils se vendent mieux : le choix de 
passer en race normande est payant... 

L'occupation n'a pas manqué avec l'auto-construction : les toitures de la 
stabulation ont été prolongées pour augmenter le stockage des 
fourrages et y placer la fabrique des aliments pour les animaux. La 
nurserie des veaux est fonctionnelle depuis 15 jours : une dizaine de 
petites génisses grandissent au chaud sur un lit de paille, ce sera moins 
de tracas pour les bipèdes. N'hésitez pas à venir les voir... 

En fromagerie, l'activité comme le rythme 
sont soutenus et nous nous calons avec la 
nouvelle écrémeuse. La transformation 
fromagère n'a cessé d'augmenter pour livrer 
les AMAP des Goganes, de Ste Gemmes, 
Doué et Montreuil-Bellay. Les travaux se 
poursuivent : déplacement de la laiterie en 
face de la salle de traite et agrandissement 
de la fromagerie sont en prévision. 



                               Nature AMAP Porte                               

Décembre 2011                Courriel : patrick.aubry@numericable.fr                     Page 2 sur 16 

Des portées de petits cochons sont venues grossir l'élevage : ils 
grandissent aux Roches avant de venir rejoindre leurs congénères aux 3 
poiriers. Ils y seront nourris au petit lait de la transfo et à la farine d'orge 
de Philippe Thomas. Des cochonnailles en perspective !  

Et les humains... eh bien ils apprennent à travailler et à décider à 4. A 
observer l'arrivée des génisses dans le troupeau laitier, je me dis que 
nous avons beaucoup de similitudes de comportement, il faut trouver sa 
place, ce n'est pas toujours évident et cela ne va de soi mais ça se 
cale... 

 

CCCChristinehristinehristinehristine pour le GAEC des 3 poiriers pour le GAEC des 3 poiriers pour le GAEC des 3 poiriers pour le GAEC des 3 poiriers 

 

 
 
Compte-rendu de notre Assemblée Générale qui a eu lieu le vendredi 
25 novembre à 20 heures 30  à la salle des fêtes de Ste Gemmes. 
 
Nous étions 53 participants dont 3 non adhérents, 7 producteurs. Ainsi 
que Paul HEULIN, conseiller municipal et représentant du maire et 
Joseph LEROYER président de l’association du Camp de César 
organisatrice des Gemmoiseries. 
 

M. Philippe BODARD, conseiller Général, avait prévenu qu’il ne pourrait 
venir.  
 

Nous avons prévu un mercredi après-midi pour les 
familles pendant les vacances scolaires : découvrir 

notre quotidien, approcher les animaux et prendre 
un goüter à la ferme, ça vous dit ? 

Alors rendez rendez rendez rendez----vous le 21 décembre à partir de 16h00vous le 21 décembre à partir de 16h00vous le 21 décembre à partir de 16h00vous le 21 décembre à partir de 16h00    !!!! 

Merci de vous inscrire au préalable...Merci de vous inscrire au préalable...Merci de vous inscrire au préalable...Merci de vous inscrire au préalable... 
gaectroispoiriers@laposte.net  
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Ci-dessous le rapport moral de notre président, Jean ROBERT. 

  
Nature AMAP Porte a maintenant 3 ans et 1/2. Et oui, à cet âge on 
compte encore les demis. Nous réalisons ce soir notre 4ème AG et 
même 5 si on prend en compte la 
première réunion (fin avril 2008) qui 
nous a permis de désigner des 
volontaires pas encore adhérents pour 
rédiger les statuts, organiser notre 
premier contrat et les premières 
distributions. 
 
Depuis ce premier vendredi de juin 2008 que de chemin parcouru, de 
mains serrées, de produits cuisinés, de nouveaux liens tissés… 
 
Cette Assemblée Générale a aussi pour moi une saveur spéciale 
puisque ce sera la dernière que je présiderai. En effet, nous allons 
renouveler ce soir le mandat des membres du CA élus en 2008, et à 
cette occasion, j’ai pris la décision de me retirer du CA. Oh soyez 
sans crainte, on se verra encore ici ou là, le vendredi au Fresne ou 
ailleurs… Vous aurez encore l’occasion de m’entendre parler … à mon 
rythme… 
 
Par contre mon départ va sans doute poser des questions toutes 
bêtes :  
- Quid du Siège de l’association ? 
- Du numéro de téléphone que l’on trouve sur nos documents ? 
- De la déclaration en préfecture ? 
Je suis désolé j’vous rajoute du travail… 
 
En parlant de Préfecture, je relis nos statuts qui commencent ainsi : 
Notre association, Nature AMAP Porte a pour objet dans le respect 
de la Charte des AMAP : 
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- de favoriser une agriculture paysanne et durable sous la forme 
d’un partenariat solidaire entre producteurs et consommateurs 

- de promouvoir des produits de qualité, de saisons, variées, 
écologiquement sains et socialement équitables 

- de permettre à ses adhérents de retrouver des liens avec la 
terre. 

Le bilan de cette année 2011 
témoigne de notre volonté d’aller 
plus en avant dans nos liens avec le 
monde agricole, de la nécessité d’agir 
au plus près des agriculteurs, des 
consommateurs. Vous me permettrez 
alors, de reprendre les mots qu’a 
utilisés François TOUCHET lors du 

CA d’octobre : 
J’aimerais vous dire que le métier d’agriculteur est un beau 
métier, qu’il est rémunérateur, que les valeurs liées à la terre 
sont pleines d’enseignements, que le bon sens paysan permet 
une vie en harmonie avec la terre, les animaux, les végétaux… 
J’aimerais vous dire cela … et pourtant… Ce n’est pas pour être 
défaitiste mais il faut bien regarder la réalité en face. Plus de 
400 suicides en 2010 ont terni le monde agricole !!! Les aides 
financières (prélevées sur le dos du contribuable) sont toujours 
distribuées à une agriculture intensive et chimique : 80% des 
aides vont à 20% des agriculteurs… curieuse égalité !!! Les 
moins aidés sont les agriculteurs en bio […] 

 
Un témoignage fort qui relance et nous donne raison d’être là ce soir, 
d’être là tous les vendredis soir, pour que nous soyons Témoins et 
Acteurs. 
 
Témoins car cette année nous avons vu arriver 3 nouveaux contrats : 
Avec des producteurs de pains, Patrick et Marie, de fruits rouges 
avec Armelle, de légumes secs avec Philippe. J’espère que nos 
chemins vont se croiser encore longtemps avec chacun d’entre eux. 
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Au passage, je tiens à remercier les 2 nouvelles tutrices qui se sont 
engagées pour les fruits rouges : Monique et Lydie. 
 
Témoins nous l’avons également été pour l’installation de Christine, 
une Amapienne consommatrice qui devient Amapienne productrice, ce 
n’est pas si fréquent et c’est encourageant. 
 

  
 
 
 
 
 
 
 

Cette année nous avons également été témoins de joies et de 
difficultés de producteurs, Alain qui a finalisé sa conversion bio et 
obtenu un prêt de la part de consom’acteur avec le projet Plume 
d’Anjou, Jean Christophe et Sylvie qui ont perdu trop de chèvres au 
printemps à cause d’un parasite qui se niche au pied des touffes 
d’herbes, et qui ont vu leurs prés rester sans herbes tout l’été, 
malgré les pluies abondantes. On a vu aussi Ludovic atteindre son 
objectif de 30 paniers avec notre AMAP mais les questions 
subsistent, ses revenus aléatoires étant sans rapport avec sa semaine 
de 70h de travail. 
 
Témoins nous l’avons été aussi lors de la conférence des VUILLON au 
Fresne en septembre dernier. Ce couple de créateur de la première 
AMAP en France est venu nous redire les principes d’une AMAP, 
évoquer l’importance de la notion d’engagement réciproque, nous 
parler de leur militantisme. Ils sont également venu discuter, 
écouter, témoigner de leur vie de maraîchers menacée par 
l’urbanisation galopante, la pression que peut exercer une société de 
consommateurs indifférents… Comme l’a dit François TOUCHET, 
l’AMAP est un choix d’avant-garde […] sachons le dire autour de nous. 
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Là on peut aussi se poser la question comment nous, association 
Nature AMAP Porte située sur Ste Gemmes sur Loire, participons à 
l’essaimage, à la mise en place d’autres associations, à la mise en 
relation avec d’autres producteurs et d’autres consommateurs… 
 
Je disais tout à l’heure que nous avions été Témoins ET Acteurs. 
 
En effet pour ce qui est des actions, il y a celles des consommateurs, 
le ramassage des betteraves chez Ludovic, la construction de cages à 
lapins pour Michel avec Bruno et Véronique. L’implication de Patrick 
dans le projet Plume d’Anjou pour aider Alain à financer des 
aménagements. 

 Un regret cependant, nous avons 
été invités à 4 portes ouvertes et 
le constat est qu’en général nous y 
sommes peu voire pas représentés 
On parle de producteurs locaux 
mais on voit là que la distance de 
30km est quelque chose de 
signifiant. Pour marquer le coup et 
aller au plus près de nos 
producteurs nous avons fait un CA 
délocalisé. Ce soir-là 10 d’entre eux 
étaient présents.  

 Expérience intéressante que nous souhaitons renouveler. 
 
Cette année nous avons également été acteurs en CA, nous avons 
échangé autour de l’harmonisation des contrats, Fabrice nous en a 
proposés une série. Nous avons aussi abordé la question des contrats 
d’ajustement, ceux que l’on peut remplir sur place, pour éviter toute 
situation équivoque vis-à-vis d’un contrôle. Nous n’avons pas obtenu 
l’adhésion sur cette question de l’ensemble des producteurs de notre 
AMAP mais je pense que le débat ne mérite pas un enterrement en 
catimini. 
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Acteurs pour modifier notre société, nous nous sommes aussi 
questionnés sur un changement de banque en faveur de la NEF qui 
correspond davantage à nos valeurs, mais de l’envie aux actes, il y a 
un pas qui n’a pas été franchi. Nous avons validé l’idée d’un concours 
pour enfin avoir un logo. Le résultat sera connu ce soir.  
 
La Gazette a continué de paraître et a vu naître un cousin 
informatique : un blog. Merci Patrick. Si vous ne l’avez pas encore 
visité, il vous attend, pour votre info, le 3 millième visiteur aura un 
cochon gratuit et … vivant.  
 
Voilà pour le bilan d’une année riche : en rendez-vous, en sourires, en 
actes solidaires même si je pense que l’on peut en faire encore plus.  
Je tiens à vous remercier pour ces 3 années passées ensemble, pour 
celles que nous allons encore vivre. 

 
A tous  

 
 

MERCI 

 
 

Ci-dessous le rapport financier de notre trésorière, Ghislaine CHAMBOLLE 
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Rapport Financier du 1er septembre 2010 au 31 août 2011 

     
A.G. du 25 novembre 2011 de NATURAMAPORTE 

     

Débit (dépenses)  Crédit (recettes) 
Frais de déplacement  152,00 € en baisse 115 adhésions payées  575,00 € 

Frais bureau (Fourn. adm. petit 
mat. et équipt ; divers)  121,81 € en hausse Intérêts livret bleu  7,31 € 

Assurances  132,93 € stable Subventions 0,00 € 
Réceptions  190,93 € en hausse     

     
Total  597,67 €  Total  582,31 € 

     
Le résultat de cette année est légèrement négatif de 15 € 36. 

 
 

La trésorerie est de 875 € 00  
dont compte courant de 366€65 et  livret bleu de 508€35 

 
COMMENTAIRES CONCERNANT LE RAPPORT FINANCIER 

 
Recettes : 

Nous n’avions pas fait de demande de subventions à la mairie vu la bonne santé de nos  
comptes et pas de projet particulier à financer. 

 
Dépenses : 

54 € d'augmentation en réceptions cette année 
 

A savoir : 
Discussion du bureau en septembre pour déposer nos comptes à la NEF 

(société coopératrice des finances solidaires) 
Suite aux frais de tenue de compte mensuel (7€) + achat de 3 parts sociales pour 90 € à 
l'ouverture du compte et des intérêts imposables à 1% (actuellement nous avons 2,25%  

  non imposables), le bureau a décidé de rester au Crédit Mutuel 
 

La NEF était d'ailleurs peu intéressée par une association avec un si petit budget. 
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Budget Prévisionnel 2011/2012 
     

Débit (dépenses)  Crédit (recettes) 
Frais de déplacement  100,00 €  100 adhésions  500,00 € 
Frais bureau (Fourn. adm. petit mat. et 
équipt ; divers)  

130,00 €  Intérêts livret bleu  7,00 € 

Assurances  133,00 €  Subventions 400,00 € 
Réceptions  100,00 €      
Frais divers 44,00 €      
Conférences 400,00 €      
Total  907,00 €  Total  907,00 € 
 
 
     
     

COMMENTAIRES CONCERNANT LE PREVISIONNEL  
     
Suite au bilan légèrement négatif de l’année passée, il a été décidé en bureau de réduire les frais de 
réception et de réévaluer les frais de déplacement. (Voir compte-rendu de la réunion de bureau du 2 
septembre 2011). 
Il a été décidé de demander une subvention à la mairie pour nous aider dans nos projets. (400E00) 
 

Pour rappel : 
 

- Au CA et réunion de bureau : les participants peuvent apporter vivres et 
boissons de leur confection. 

 
- Les frais de réception sont maintenus pour les occasions particulières et 

conviviales : AG, Gemmoiseries, accueil d’une autre AMAP….) 
 

- Le remboursement des frais de déplacements est revu à la baisse, celui-ci 
ayant été surévalué (barème fiscal). Le km sera remboursé 0E25 et non 
0E10 comme prévu dans un premier temps. 

 
 
 

Les frais de déplacement sont remboursés lors des visites chez les producteurs, des rencontres inter-
Amap, mais pas pour l’aide donné ponctuellement et bénévolement aux producteurs ni pour les CA 
déplacés 
 
Nos comptes peuvent nous permettre des projets….. Environ 800E00 de disponible et peut-être plus si 
on obtient la subvention. 
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Projets possibles : 
 
Conférence par exemple sur l’équilibre alimentaire 
Améliorer les supports de communication : imprimer quelques gazettes, gestion du blog, projet des 
jeunes en BTS 
 

Alain Chazerault nous a rappelé la date de la rencontre nationale des 
Amaps. 

 
Le concept AMAP français a 10 ans cette année. Les AMAP se sont multipliées 
par milliers faisant inévitablement évoluer le concept. De nombreux producteurs 
en AMAP de Régions différentes de France ont émis le vœu de se rencontrer, 

professionnellement, de faire un bilan, un 
état des lieux sur la question fondamentale 
du « maintien de l’agriculture paysanne » et 
de se pencher sur l’avenir de l’AMAP. 
La rencontre vous donnera l’occasion de 
vous connaître, d’échanger sur les 
expériences des uns et des autres sur vos 
vécus en AMAP et ce dans toutes les 
filières. Cette rencontre est ouverte aux 
acteurs initiateurs, producteurs et 
consommateurs. 

 
Pourquoi avoir choisi Angers 

 

− Géographiquement Angers offre l’accès le plus central par rapport à 
l'hexagone et une bonne capacité d’accueil orchestré par les essaimeurs locaux. 
− Les personnes ressources, aussi bien producteurs que consommateurs, ont 
accepté de gérer l'organisation pratique de cette rencontre. 
−La proximité de la région nantaise, elle aussi très dynamique sur l'essaimage 
des AMAP et sur la coordination de son réseau de producteurs en AMAP. 
−Des producteurs très expérimentés en AMAP sont présents dans cette région et 
dans toutes les filières agricoles. 
 

Réservez votre week-end du 14 et 15 janvier 2012 
 
 
Après Alain Guiffes en 2009, François Touchet et sa 

fille Hélène Martin en 2010, nous avons demandé 
cette année à Jean-Christophe Luce d’animer notre 

AG. 
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Jean-Christophe a présenté son exploitation ainsi que les difficultés 
rencontrées. 
 
Foncier         Parcelles de 4 ha  plan PAC  
            1 en production de foin 
            1 en pâturage 
 
Bâtiment      Chèvrerie de 240 m2 

Grange de 165 m2 chevrettes renouvellement, stock foin, céréales,     
Atelier fromagerie 90 m2 construite aux normes européennes  

 
Troupeau      45 chèvres en lactation 

35 alpines, 10 poitevines, moins productrices mais lait plus riche       
en protéines 

    
Alimentation Bio sans OGM 
    Foin 1,5 à 2 kg jour, céréales (orge ou triticale) pâturage 
   
Production     2 à 2,5 litres par jour par chèvre soit 500 à 750 litres par an  
 
Fournisseurs   Philippe Thomas : foin et luzerne 
     Alain Chazerault : foin de graminées et céréales 
     Edou Breiz : céréales mais très cher   
     Comptoir des plantes : pharmacie, huiles essentielles, minéraux 
     Conseil technique 
     Labo Humeau de Nantes ; présure et ferments 
     Labo d'analyse du lait (dépend de la DSV) 
     Cabinet vétérinaire de Vihiers: visites pendant les mises bas 
     et analyse annuelle pour la "Bruxellose" imposée par la DSV 
 
Travail quotidien sur le troupeau  
   2 traites par jour  (3 h au total avec lavage) 
   3 pansages par jour  (1h30) 
   1 paillage  
 
Travail quotidien en fromagerie 
   Filtrage du lait, emprésurage, moulage 
   Nettoyage  
   Retournement des fromages frais à la cave (hâloir) 
   Salage 
   Préparation des commandes 
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Clients et amapiens en 2010,2011 
 
       Amap   - des Goganes  17,55 % 
     - Naturamaporte 12,42 % 
     - Trélazé 4,17 % 
  

 Épicerie associative  
     "Saveur d'Aubance " à Ste Melaine 14,8 % 
                       "Gout layon" à Rablay sur Layon 12,9 % 
  

 Marchés   
                       Brissac-Quincé 18,91 % 
                       Doué la fontaine 13,89 % 
     Vente à la ferme 3,57 % 
  

Projets d'avenir 
 

 -8 hectares de terre ce serait idéal (donc trouver d'autres terres) 
 - transformer le troupeau vers un cheptel uniquement composé de chèvres 
poitevines car à mon avis, ça améliore la texture, le goût et la qualité du 
fromage)  
 -maitriser le problème du bleu (moisissures) rencontré tous les ans au 
printemps 
 - juguler dès maintenant les problèmes du parasitisme qui nous a joué de 
sales tours cette année (perte de plusieurs animaux par l' infection de parasites 
dus à une herbe rare et rase car les animaux broutent près du sol) 
          - plantation de pommiers, kiwis, myrtilles et framboisiers 
          - petit élevage d'escargot 
 - création d'un nouvel atelier  
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Et surtout espérer de ne pas subir une 3ème année de sécheresse ! 

 
Pour conclure : Achat par "parrainage de l'Amap des Goganes " d'une dizaine de 
chèvres pour remplacer celles mortes cet été  
Il aurait préféré procéder autrement mais l'urgence ...   
 
Un grand merci à Philippe et à Alain nos paysans Amapiens pour l'aide apportée 
pour pallier le manque de fourrage.  
 

 
 

 
Un échange enrichissant a eu lieu entre Jean-Christophe et l’assemblée. 

 

 
Résultat du vote de notre logo !! 

 

Les participants 
 
Anne-Marie CHARLES     Etienne BRODU 
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Jean-François BRODU                             Françoise POITOU 

 

         

 
 

 
Le gagnant : Fabrice FOURNELA 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Fabrice, un discours ….. 
 

D’abord, permettez-moi de remercier tous les participants au 
« concours ». Nous n’avons pas été très nombreux à soumettre un logo 
et pourtant, du plus simple au plus sophistiqué, il me semble que tous 
les logos proposés avaient quelque chose en commun : une âme. 

On pourra penser que « c’est normal », nous sommes tous plus ou 
moins partis de la même idée mais moi, je crois … oui, je crois que ce 
qui nous a tous animé, ce n’était pas seulement d’écrire le nom de 
notre Amap en l’affublant d’une forme qui oriente vers « le penser 
nature ».  

En fait, je crois que nous avions tous envie de retranscrire dans le 
monde réel, sur le papier ou sur un écran d’ordinateur, l’image 
impalpable qui apparaît quand on pense Amap, quand on vit Amap …  
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Quand on consomme Amap. Ce que je crois, c’est que nous savons 
tous que notre fonctionnement avec l’Amap (et le fonctionnement de 
l’Amap elle-même) c’est en quelque sorte « le mode de 
fonctionnement qui restera quand tous les autres auront disparu » … 
Et ce jour est peut-être si proche que l’on n’ose même pas l’imaginer ! 

Mais comment qualifier ce petit bout d’âme qui nous a animés au 
moment de la conception de notre logo … et bien par exemple en 
employant le terme de solidarité. C’est une certaine idée de la 
solidarité qui nous a conduits à insérer les A dans le M pour former le 
mot AMAp. Il y a l’esprit de famille aussi. Parce que l’Amap, c’est 
un peu ça, et, c’est bien en famille que nous avons travaillé à la 
conception de notre proposition de logo : Perrine et Florence en 
trouvant l’ idée directrice, moi en créant plusieurs versions basées sur 
cette idée et Loris en donnant son avis sur celle qui lui plaisait le plus. 
Je n’oublie pas la complémentarité. Réunis en Amap, nous sommes 
tous dépendants les uns des autres, c’est pour cela que nous ne 
pouvons pas dissocier Amap & porte, soudés par un unique P en 
caractère gras. Evidemment, on trouve aussi de la diversité dans le 
logo, comme dans notre Amap : petites ou grandes lettres sans 
distinction de forme ou de fonction, toutes les lettres trouvent leur 
place et constituent un ensemble. Enfin, il fallait que le logo ait les 
pieds sur terre : quoi de plus normal pour une association paysanne. 
C’est pour cela qu’il s’appuie sur un lit d’herbe verte. Simplicité et 
malléabilité également, parce qu’un logo, ça a pour objectif de 
s’afficher sur tous un tas de documents quel que soit le format.  

Et enfin, notre Amap n’a pas simplement pour but d’exister 
« recroquevillée sur elle-même » … non. Comme les autres Amaps, 
elle veut essaimer, doucement mais sûrement. Et pour cela, on peut 
faire confiance à l’ insecte pollinisateur qu’est l’abeille : symbole à elle 
seule de l’équilibre fragile entre la nature et l’humanité. 

Pour finir, je crois que notre logo ne méritait ni plus ni moins que les 
autres d’être choisi. Mais comme il a rassemblé le plus grand nombre 
de votes, je remercie toutes les personnes présentes à l’assemblée 
générale et il y en avait plus que jamais ! 

 

Sincères remerciements, Fabrice FOURNELA 
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VOUS SOUHAITE 
 

 
 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 

 
N’oubliez pas de consulter notre site, il est 

régulièrement mis à jour 
 

 
 

 

 

http://nap49.canalblog.com/ 
 


